
悠扬风声：
4月15日，贵报3版刊出了《文

创市集、汉服、音乐“赏花+”让春日

经济有声有色》一文，报道了追逐花

开的脚步促进了公园、乡村的旅游发

展。这种因地制宜做足花事文章，通

过举办赏花活动不断丰富内涵，将当

地特色文化与赏花旅游有机结合，

让赏花热掀起春日旅游热潮的同

时，也为城乡消费注入强劲动能。

主持人：
油菜花、梨花、桃花、樱花竞相

怒放，大家走出家门，沉浸在花的

世界，赏花经济日趋升温。

悠扬风声：
每年春天，全国各地都会掀起

一波赏花热潮。特别是对于久居

城市的人们而言，暂时放下忙碌的

工作，趁着周末到乡间赏花赏景，

实乃人间快事。

主持人：
踏青赏花自古就是很多人春

日里重要的生活方式，千古诗篇写

出了人们对春天的美好向往。

悠扬风声：
值得借鉴的是，一些地方的赏

花经济已并非简单的看花赏景，而

是融入了创新“花样”，各种文创

新品应运而生，如樱花冰淇淋、樱

景冰箱贴等，这些具有实用性和

纪 念 意 义 的 产 品 ，深 受 游 客 喜

爱。充分挖掘花卉的多重利用价

值，研发鲜花深加工产品，从赏花

到买花、吃花、用花，实现一花多

得、一花多赢等，这种用花“穿针

引线”拉动一二三产业协同发展

的创新模式，既丰富了游客的购

物选择，也为文旅消费带来了新的

增长点。

主持人：
是的。赏花游的热度持续升

温，加之露营、市集、体育等多元业

态的融合，为游客提供了多样化的

旅游体验，也拉动了经济。

悠扬风声：
特别是随着年轻群体逐步成

为消费主体，文旅消费呈现出多样

性、多层次、多渠道等特点，这就要

求我们主动把握新机遇，增加个性

化、多元化的配套服务。

主持人：
你有什么好的想法吗？

悠扬风声：
以花为媒，发展赏花经济，也

需从一些方面深度开发、寻求突

破。比如，通过大数据分析游客的

赏花偏好，精准配置景观，提升游

客的观赏体验；同时，积极推进科

研，调控及延长花期，让游客在更

长的时间内欣赏到花卉的美丽。

此外，充分利用短视频等形式加速

促进赏花游品牌化，用万紫千红的

颜值，为乡村发展引流赋能。这样有

助于提升游客的满意度和忠诚度。

主持人：
要下足下好绣花功，不断激发

文旅消费新活力，才能推动赏花经

济健康发展。

悠扬风声：
是的。当然，打造赏花经济也

需要警惕一些潜在的问题。比如，

要避免过度开发导致的生态环境

破坏，保持景区的可持续发展；同

时，还要加强市场监管，防止一些

不法商家借赏花之名行欺诈之

实。只有在保护生态环境、维护市

场秩序的前提下，才能让赏花成为

地方特色产业。

以花为媒发展赏花经济
为游客提供多样化旅游体验

美若星辰：
有点烦心事。

主持人：
怎么了？

美若星辰：
我家是农村的，家里有3个孩

子，我和妹妹，还有一个最小的弟

弟跟我相差 7 岁。我和妹妹以前

读书挺用功的，成绩也都不错。毕

业后，我在一家企业上班，老公则

在事业单位。

主持人：
你妹妹呢？

美若星辰：
我妹妹比我厉害，在上海的一

家外资企业工作。我的工作虽然

工资不高，但比较稳定清闲。妹妹

和妹夫虽然一年工资合起来有20

万元左右，但要还房贷，开销又大，

所以负担也比较重。

主持人：
两个姐妹都不错。

美若星辰：
我弟弟读书不怎么好，只是

专科毕业，现在上班，一个月两三

千元工资。前几天，我妈很委婉

地跟我说，弟弟毕业 4 年了，女朋

友也有了，家里准备给他在城区

买房结婚。她要我和妹妹两家都

出点钱。

主持人：
要你们出多少呢？

美若星辰：
我爸妈做点小生意，为了培养

我们3个，基本没存多少钱。现在

的房价，买个房子首付起码要二

三十万元。我妈的意思是，我和

妹妹两家各出 10 万元，不够的再

家里出。

主持人：
这钱可不少。

美若星辰：
我妈的意思是我和妹妹读书

多一些，应该给弟弟点钱买房，是

给不是借。其实，我和妹妹读书

时，生活费都是自己打工赚的。

弟弟读书，生活费几乎是我和妹

妹给的。就算这钱我们能拿出

来，我们另一半那关还真不知道

要怎么过。现在真不知道该怎么

办好。

弟弟要买房结婚
妈妈让我们姐妹俩出钱付首付

Q说说大小事
聊聊烦心事
侃侃新鲜事
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闻絮色变
如何做到
不迷人眼

笑看风云：
草长莺飞的四月，属于春天的

“烦恼”——飞絮又来了。

主持人：
是的。这段时间，只要风一大，

人们走在路上、河边、公园里，常常

会遭遇一场“春日飞雪”。

笑看风云：
每年这个时候，我都戴口罩出

门，一个不小心鼻炎就犯了。

主持人：
小小飞絮让过敏体质者闻絮色

变、唯恐避之不及。

笑看风云：
古往今来，多少文人骚客赞美

过飞絮的美丽，苏轼的“似花还似非

花”，张先的“离愁正引千丝乱，更东

陌，飞絮濛濛”，都是千古名句。可

是，如今人们却消受不起这份“四月

飞雪”的浪漫。追根溯源，这都是绿

化副作用惹的祸。

主持人：
易敏人士尽量减少外出，可以

做好防护措施，佩戴口罩和眼镜、围

巾，穿上长袖等加以防护。

笑看风云：
柳树虽然栽培容易，成活率高，

而且生长快、树形美观，但毛絮如同

“四月下雪”的后果也不可小觑。从

这个角度来说，调整优化绿化结构，

首要的应把群众“赞成不赞成、答应

不答应、高兴不高兴”作为判断取舍

标准，坚持生态效益、社会效益、经

济效益的协调统一，既科学作决策，

更务实办事情。只有从规划设计上

因地制宜，适地适树地有效引导控

制，才能从根本上减少毛絮泛滥成

灾的问题。

主持人：
你有什么好的想法？

笑看风云：
尽管其四处飘飞有着极强的

“季节性”，但面对汹汹来势，职能

部门完全可以防范在前、治理在

先。比如，喷施柳树雌花序疏除

剂，注射“抑花一号”柳絮抑制剂；

再如，特殊时期加大洒水除尘力

度，减少毛絮传播途径。面对毛絮

的如约而至，只要用心想办法，就

一定会有办法。只有不断提升民本

意识、治理水平，才能使树木发挥出

造福于民的更大效能，而不是让漫天

飞絮成为老百姓闹心的热点话题。

主持人：
我市园林管理处每年都会给柳

树做“柳絮抑制”手术。目前，我市柳

树柳絮抑制成功率已高达95%以上。

相比前几年，今年的柳絮会减少。

应女士：
这段时间总是伴随着阴雨天，

有时突如其来的暴雨也给出行带

来了不少麻烦。

主持人：
天气多变，大家要多关注天气

预报，合理规划出行时间和方式。

应女士：
前几天，我骑车回家途中，突

感不适，无法骑车，幸遇一位好心

人帮忙。

主持人：
发生什么事了？

应女士：
由于当时下着暴雨，多处路段

发生短时积水现象，对交通造成影

响。当时，我刚好接孩子放学回

家，途经妇幼保健院前等红绿灯

时，突然感觉电动车往后倒退。

主持人：
停着的怎么会往后退？

应女士：
事后想想可能地面有积水，加

上旁边的车移动导致我产生了往

后退的错觉。当时，我的心一慌

导致不敢再往前开。停在原地一

段时间，一位开车经过的好心人

估计注意到了我的情况，下车过来

询问。

主持人：
他是开车经过发现你的不对

劲，下车帮你的？

应女士：
是的。了解情况后，他安置好

我的车并送我回家。

主持人：
他这种助人为乐的行为很好，

值得表扬和学习。知道这位好心

人叫什么名字吗？

应女士：
当时我很感动，问他叫什么名

字，想感谢一下，他却不肯说。

主持人：
有没有记住他的车牌号？

应女士：
当时还特意记了一下，结果到

家后又给忘了。他只说自己是在

公安工作的，本身就是做这些事。

真的太感谢他了，因此，想借你们

“Q来Q去”一角感谢这位不知名

的人民警察。

暴雨途中突感不适
路过民警送其回家


